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БОЕВЫЕ ЗАДАЧИ 
КОМСОМОЛЬЦЕВ ОБЛАСТИ

’ Очередной пленум областно
го комитета комсомола обсудил 
вопросы, имеющие важнейшее 
значение в жизни комсомоль
цев области: о ходе выполне
ния постановления VIII плену
ма ЦК ВЛКСМ «О работе ком
сомольских организаций пред
приятий машиностроительной 
промышленности» и об участии 
комсомольских организаций в 
организационно - хозяйственном 
укреплении колхозов. Решения 
пленума затрагивают весь круг 
деятельности комсомольских 
организаций города и села и 
ставят перед ними много важ
ных очередных задач, в свете 
указаний ЦК ВЛКСМ и обкома 
ВКП(б).

Характерной особенностью 
пленума является высокий уро
вень критики и самокритики. 
Его участники резко и прямо 
вскрывали недостатки — как в 
своей работе, так и в работе 

.в л а с т н о г о  и городского коми
тетов ВЛКСМ. Дело теперь за 

"'тем , чтобы немедленно присту
пить к практическому, конкрет
ному решению задач, постав
ленных пленумом.

Самое главное, что требует
ся сейчас от всех комсомоль
ских организаций, — это отре
шиться от общих разговоров 
об устранении недостатков и 
перейти к повседневной, кро
потливой практической работе. 
Без этого нельзя надеяться на 
положительные результаты.

В области промышленно
сти основные задачи комсо
мольских организаций сводятся 
к тому, чтобы найти свое место 
в развертывании соревнования 
молодежи в борьбе за высокое 
качество продукции и эконо
мию сырья, материалов, элек
троэнергии, в борьбе с наруше
ниями трудовой дисциплины, в 
работе с несоюзной молодежью 
и пополнении своих рядов за 
счет передовых молодых произ
водственников, в воспитании 
комсомольского актива.

Все эти задачи стояли перед 
к о мсо мол ьс ними организациям и 
промышленных предприятий и 
Ь прошлом. Новое должно со
стоять в том, чтобы « решению 
этих важных вопросов, как ни
когда, придать конкретный, де
ловой характер: чтобы в любом 
деле найти свой, комсомоль
ский подход к решению вопро
са и увлечь на это молодежь.

В области сельского хозяйст
ва самый важный долг комсо
мольских организаций — ак-

 ☆ -

тивное участие в дальнейшем 
организационно - хозяйственном 
укреплении колхозов.

Серьезнейшим недостатком 
деятельности сельских комсо
мольских организаций является 
то, что они плохо еще решают 
конкретные вопросы своего 
участия в под’еме артельного 
хозяйства и не учат этому ком
сомольский актив, молодежь. 
Многие колхозные первичные 
организации медлят с этой ра
ботой, мирятся с фактами на
рушения Устава сельхозарте
ли, не способствуют разверты
ванию внутриколхозной демок
ратии. Это наглядно видно бы
ло из обсуждения на пленуме 
доклада секретаря Тарского 
райкома комсомола.

Обязанность сельских ком
сомольских организаций — не
медленно покончить с этими 
недостатками. Причем начинать 
надо с самого главного — с 
укрепления комсомольских ор
ганизаций. Райкомам комсомо
ла необходимо добиться созда
ния устойчивых кадров секре
тарей первичных организаций 
в колхозах, избрания на этот 
пост сильных, авторитетных 
комсомольцев, хорошо знаю
щих колхозное производство и 
умеющих показывать личный 
пример в труде. Одновременно 
надо резко поднять уровень 
внутрисоюзной работы в сель
ских комсомольских организа
циях, поднять активность ком
сомольцев и молодежи.

Чем крепче и боеспособнее 
будут комсомольские организа
ции, чем выше будет уровень 
их организационной работы, — 
тем большее число молодежи 
вольется в их ряды, тем чувст
вительней будет влияние их на 
решение таких важных вопро
сов в колхозном строительстве, 
как разностороннее развитие 
артельного хозяйства, повыше
ние денежных доходов колхо
зов, укрепление полеводческих 

бригад и руководящих кадров 
колхозов, полная ликвидация
нарушений Устава сельхозарте
ли и внутриколхозной демокра
тии, наведение порядка в кол
хозном учете.

Перед городскими и сельски
ми комсомольскими организа
циями области стоят большие 
перспективные задачи. Упор
ная, настойчивая работа по
практическому решению их — 
вот что требуется сейчас от
всех комсомольцев области.

Шли и шли по дорогам 
колхозные машины, совер
шая эти необычные рейсы. 
Они везли колхозников в 
город на районный празд
ник песни.

Все девятнадцать сельско
хозяйственных артелей Тю
калинского района послали 
на традиционное празднество 
своих лучших певцов и тан
цоров.

Хороший обычай — за
вершение весенних полевых 
работ отмечать массовым 
праздником песни!..

За городом, в небольшой 
рощице молодых березок, 
раз.местился своеобразный 
летний театр. Здесь и помо
сты для хора, и места для 
зрителей.

Полдень. Участники 
двухтысячного хора заняли 
места. С приветственной 
речью к тюкалинским меха
низаторам, хлеборобам и 
животноводам обратился 
секретарь райкома партии 
тов. Рузанов. Его слова о 
том, чго тюкалинцы в ны
нешней весне проявили себя 
более подготовленными и 
организованными тружени
ками социалистического 
сельского хозяйства, чем в 
прошлом году, что лучшие 
передовики района отмече; 
ны на днях высокими пра
вительственными наградами 
— встречаются аплодисмен
тами собравшихся...

Праздник открыл сводный 
хор, с большим под’емом 
исполнивший «Кантату о 
Сталине». Слова кантаты

сменились мощной песней 
«Мы—за мир!».

Есть песни больших чело
веческих чувств. Поются они 
просто, радостно. Слова их 
зовут вперед, к новой жиз
ни, поэтому они и бытуют в 
народе...

Зацветает степь лесами,
А в лесах поля цветут. 
Это сделали мы сами,
Это — наш великий труд. 
Звенит на просторе песня, 

и припев ее рвется из серд
ца:

Хорошо нам жить
на свете. 

Беспокойным, молодым. 
И мороз и знойный ветер, 
Если надо, укротим. 
Проникновенно прозвуча

ли слова этой «Песни о зем
ле» (муз. Б. Мокроусова) в 
исполнении сводного хора, и 

зрители тепло ее приняли.
Песни хора сменились 

концертом участников худо
жественной самодеятельно
сти тюкалинских сел и рай
онного центра. Особенно 

приятное впечатление произ
вело выступление молодых 
колхозниц Банановой и 
Афанасьевой, порадовавших 
слушателей сильными голо
сами. Они пели колхозные 
частущки.

Кузнец Тюкалинского сов
хоза комсомолец Савчук 
успешно трудится на произ
водстве. Он занимается и в 
художественной самодея
тельности. К районному 
празднику Савчук подгото
вил две украинские песни и 
спел их с большим чувством.

В концерте не выступали 
артисты, искусство для ко
торых — профессия. Но 
владеющие искусством были. 
И чтец Агапитов — счето
вод сельхозартели им. Мо
лотова: и плясун Ильин — 
токарь Нагибинской МТС; и 
ансамбль вокалисток из кол
хоза им. Калинина — все 
они обладают несомненным 
дарованием и любят искус
ство.

... В поэме А. Твардов
ского «Страна Муравия» 
есть сценка свадьбы. Она 
полня юмора и тонкой жи
тейской наблюдательности, 
но чтобы донести ее до слу
шателя, надо владеть умени
ем художественного чтения. 
3. Щ ербакова, работница 
культпросветотдела, владеет 
им, и ее выступление зрите
ли наградили дружными 
аплодисментами.

Со своеобразной, нацио
нальной творческой програм
мой выступил на празднике 
молодежный коллектив худо
жественной самодеятельно
сти казахского колхоза им. 
Джамбула (снимок внизу). С 
успехом выступал танце
вальный коллектив девушек 
из Тюкалинского совхоза.

Вся праздничная програм
ма показала рост тюкалин

ских коллективов художест
венной самодеятельности.

Закончился праздник 
спортивными соревнования
ми волейболистов, футболи
стов и городошников.

Текст С. ЖУКОВА.
Фото В. КОНОКОТИНА.

ШИРЕ ПРОПАГАНДИРОВАТЬ 
ТЕХНИЧЕСКУЮ ЛИТЕРАТУРУ

Состоялось совещание чита
телей областной библиотеки 
им. Пушкина — инженеров, 
техников, стахановцев промыш
ленных предприятий города. 
Доклад «Обслуживание произ
водственно-технической литера
турой работников промышлен
ности и транспорта» сделала 
директор библиотеки тов. Хреб- 
тева.

В настоящее время библио
тека располагает литературой 
по различным отраслям техни
ки: строительному делу,
машиностроению, металлургии, 
экономике — всего 20 тысяч 
томов. По межбиблиотечному 
абонементу можно выписать 
любую техническую книгу из 
крупнейших книгохранилищ 
Советского Союза. Библиотека 
также получает обязательные

экземпляры всех выходящих в 
нашей стране специальных из
даний.

В целях пропаганды новинок 
технической литературы работ
ники библиотеки практикуют 
книжные выставки: «Новости
науки и техники», «Опыт нова
торов производства».

Отмечая положительные мо
менты в работе библиотеки, чи
татели дали практические сове
ты, как лучше пропагандиро
вать научно-техническую лите
ратуру.

Писатель С. Залыгин высту
пил на совещании с рассказом 
о советской технике на вели
ких стройках коммунизма.

В читальном зале собравши
еся ознакомились с большой 
выставкой научно-технической 
литературы.

Д Е Н Ь  М Е Х А Н И З А Т О Р О В
Солнце только вставало над 

горизонтом, когда на дорогах, 
ведущих к районному центру, 
показались празднично укра
шенные автомашины. Лучшие 
люди колхозов, совхозов, МТС 
с’езжались на праздник, посвя
щенный окончанию весеннего 
сева и достижениям механиза
торов района.

Площадь перед районным 
Домом культуры напоминает 
большой цветник от множества 
ярких косынок, платьев, костю
мов. Звуки оркестра заглушают 
смех и говор собравшихся.

Праздник начинается!
В зале Дома культуры от

крылось торжественное заседа
ние. Председатель райисполко
ма тов. Носков зачитывает 
Указ Президиума Верховного 
Совета СССР о награждении 
орденами и медалями работни
ков колхозов, совхозов и МТС 
района за выдающиеся показа
тели, достигнутые в 1951 году.

Комбайнерам, их помощни
кам, трактористам, прицепщи
кам. вручаются высокие награ
ды. Присутствующие горячо 
приветствуют пере новых хлебо
робов.

Среди награжденных — мно
го комсомольцев и молодежи. 
Медалями «За трудовую доб
лесть» и «За трудовое отли
чие» отмечен труд комсомоль
цев Любинской МТС—тракто
риста Павла Полторака и цо- 
мощника комбайнера Анатолия 
Петракова, комсомольцев Ни
колая Биндюка из колхоза 
«Красный Октябрь» и тракто
риста Николая Зорина (Боль- 
шаковский совхоз).

В заключительном слове тов. 
Носков отметил, что особен
ностью этого года является 
усиление борьбы механизаторов 
за качество работ, за строгое 
соблюдение правил агротехни
ки.

Уход за посевами, заготовка 
кормов, ремонт сеноуборочного 
и хлебоуборочного инвентаря— 
вот основные задачи, которые 
должны стоять в центре внима
ния сельских механизаторов.

Долго не смолкающей оваци
ей встретили присутствующие 
предложение послать приветст
венное письмо товарищу 
Сталину.

После торжественного засе
дания в роще состоялось боль

шое народное гулянье, которое 
открылось выступлением свод
ного хора колхозников, работ
ников МТС и совхозов района.

«Мы за мир, и песню эту 
пронесем, друзья, по свету!»— 
взметнулась песня над людьми 
и отозвалась в сердце каждого 
человека.

Тепло встретили зрители вы
ступления участников художе
ственной самодеятельности рай
онного Дома культуры тт. Зим- 
нуховой, Полежаевой, Дерма- 
на, Фролова и других.

В концерте были представле
ны различные жанры сцениче
ского искусства: песни, танцы, 
художественное чтение.

На спортивных площадках 
молодежь района соревнова
лась в силе и ловкости. На 
праздник прибыли мужская и 
женская волейбольные команды 
колхоза им. Молотова, Цейт- 
ралыю-Любинского совхоза и 
многие другие. Спортсмены об
щества «Пищевик» состязались 
в прыжках в высоту.

До позднего вечера не умол
кали в роще музыка и песни.

И. ЧАИНИКОВА,
Любино.



VI П Л Е Н У М  О М С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А  ВЛКСМ

Изо дня в день претворять в жизнь решения VIII пленума ЦК ВЛКСМ
/  В начале своего доклада «О 
ходе выполнения постановле
ния VIII пленума ЦК ВЛКСМ 
«О работе комсомольских орга
низаций предприятий машино
строительной промышленности» 
секретарь обкома ВЛКСМ тов. 
Крупин отметил, что постанов
ления пленума имеют отноше  ̂
иие но всем комсомольским ор
ганизациям, и остановился на 
основных задачах, поставлен
ных пленумом.

Затем докладчик привадит 
ряд примеров активного уча
стия молодежи области в реа
лизации постановления плену 
ма и переходит к анализу не
достатков в этой работе.

— Многие комсомольские 
организации до сих пор не пре
одолели крупных недостатков, 
вскрытых VIII пленумом. Неу
довлетворительно выполняет по
становления пленума комсо
мольская организация завода 
«Поршень». Комитег ВЛКСМ 
этого завода (секретарь тов. 
Буряк) не является организато
ром соревнования молодежи, не 
внииает в содержание обяза
тельств молодых рабочих, пло
хо занимается проверкой вы- 
поляешя принятых обяза
тельств. Не уделяется должное 
вшмание на заводе гласности 
соревнования, в частности, в 
цехах нет наглядной агитации. 
Попрежнему плохо организова
но соревнование молодежи на 
судоремонтном заводе.

— Основная беда в том, — 
указывает тов. Крупин, — 
что на этих и некоторых дру
гих предприятиях отсутствует 
кропотливая организаторская 
работа по выполнению поста
новления пленума. Дальше раз
говоров здесь дело не пошло.

На ряде предприятий про
должают иметь место прогулы, 
опоздания и другие нарушения 
трудовой дисциплины.

Останавливаясь на задачах по 
внедрению скоростных методов 
резания металла, докладчик от
мечает, что это указание пле- 

( пума правильно было воспри
нято на заводе «Мотор». Ус
пешное внедрение скоростного 
резания позволило заводу вы
полнить майскую программу 
по выпуску товарной продукции 
па 124 проц. Однако нельзя 
этого сказать о заводе «Пор
шень», Сибзаводе и других 
предприятиях. В этом важном 
деле отсутствует руководящая 
роль отделов рабочей молоде
жи обкома и горкома ВЛКСМ.

Нет должной активности У 
многих комсомольских органи
заций и в сборе металлолома.

Докладчик говорит далее о 
недостатках в организации про 
изээдствешю-технической уче
бы молодежи и технической 
пропаганды, в частности, на 
кордной фабрике и автошинном 
заводе.

Значительное место было 
уделено в докладе вопросам 
использования выпускников 
школ ФЗО и ремесленных учи 
лищ на предприятиях горста.

Комитеты комсомола должны 
окружить вниманием молодых 
рабочих, позаботиться о пра
вильном их использовании, 
широко вовлекать их в об
щественную жизнь.

Докладчик указал на недос
татки в организации общеобра
зовательной учебы молодежи и 
подверг критике за слабое ру
ководство этим участком рабо
ты горком, Сталинский райком 
н ряд комитетов комсомола.

Тов. Крупин остановился 
также на вопросах идейно-поли
тической и культурно-массовой 
работы комсомольских органи
заций и очередных задачах в 
этом деле. Медленно устрани 
ются недостатки в культурно- 
массовой работе на Сибзаводе, 
на заводе «Поршень», кордной 
фабрике.

Особое внимание должно 
быть обращено на работу в 
молодежных общежитиях.

Далее докладчик останавли
вается на организационной иа- 
боте и, в частности, на вопро
сах роста рядов ВЛКСМ, под
черкивая, что задача состоит в 
том, чтобы обеспечить система
тический рост каждой комсо
мольской организации. Важным

июльских организаций являет
ся то, что у них отсутствуют 
конкретность и настойчивость в 
работе.

Необходимо постоянно повы
шать политический и общеоб
разовательный уровень комсо
мольского актина, призванного 
руководить молодежью.

В заключение тов. Крупин 
отметил ряд недостатков в ра
боте секретарей, аппарата об
кома BJIKCM, редакции «Мо
лодой большевик», указал на 
меры, принимаемые обкомом 
по улучшению деятельности 
комсомольских организаций, и 
выразил уверенность в том, 
что задачи, поставленные VIII 
пленумом ЦК ВЛКСМ, будут 
успешно выполнены.

♦  *  *

Прения по докладу прошли 
под знаком широкого разверты

вания критики и самокритики.
Секретарь Молотов с кого

райкома ВЛКСМ тов. Горбунов, 
отметив ряд положительных 
примеров в работе районной 
комсомольской организация по 
реализации постановлений пле 
нума, указал, что райском не 
дошел еще в своей работе до 
каждой цеховой организации 
каждой группы и каждого ком 
сомольца. На ряде предппия 
тий района не изжиты еще 
прогулы и опоздания молоде
жи. Некоторые комсомольские 
организации (кордная фабрика 
шинный завод и другие) слабо 
добиваются роста своих рядов

Тов. Горбунов указывает да
лее на отсутствие надлежащей 
помощи комсомольским органи
зациям со стороны работников 
обкома и горкома ВЛКСМ. В 
районе, говорит выступающий 
редко бывают работники отде
лов рабочей молодежи обкома 
и горкома.

Секретарь горкома ВЛКСМ 
тов. Николаев привел в своем 
выступлении ряд примеров ак 
тивного участия молодых рабо
чих в производственной жизни 
предприятий— в борьбе за вы 
сскую производительность тру
да, за экономию сырья и мате 
риалов, за внедрение передо 
вых методов труда, а также ряд 
примеров, свидетельствующих 
об улучшении физкультурной 
работы и художественной само
деятельности в городе

Касаясь недостатков в реали 
зации постановлений VIII пле 
нума ЦК ВЛКСМ, тов. Нико 
лаев говорит

— Мы еще мало принимаем 
конкретных, практических мер 
в нашей работе, не доходим до 
всех первичных организаций 
не систематически заботимся о 
росте рядов ВЛКСМ, медленно 
организуем подготовку значкис 
тов ГТО, слабо развиваем вод 
ный спорт.

Указывая на недостатки в де 
ятельности аппарата обкома 
ВЛКСМ, тов. Николаев подчер 
кивает, что обком должен пока 
зать пример конкретного руко 
водства райкомами комсомола.

Член бюро Молотовского 
райкома ВЛКСМ тов. Чайни
ков говорит о необходимости 
для комсомольских организа
ций чаще входить с предло
жениями в партийную, профсо
юзную организации и в дирек
ции по конкретной реализации 
постановлений пленума, особен
но по вопросам использования 
и устройства молодых рабочих. 
Тов. Чайников считает совер
шенно ненормальным, что в 
горкоме ВЛКСМ длительное 
время нет заведующего оргот
делом, что не может не отра
зиться на работе отдела. Он 
указывает ташке на недостаток 
доклада, в котором почти ниче
го не было сказано о молодежи 
речного, железнодорожного 
транспорта, леспромхозов и 
предприятий сельских районов 
области.

Тов. Караваев, секретарь Ка
лачике кого райкома ВЛКСМ, 
рассказывает о примерах хоро
шей работы молодежи механи
ческого завода, райпромкомби- 
ыата, указывает на некоторое 
оживление в районе физкуль
турной работы и признает, что 
постановления VIII пленума да 
сих пор не обсуждены еще в 
8 колхозных и в 7 других ком
сомольских организациях. Тов. 
Караваев говорит также о сла
бом контроле в районе за про
изводственной деятельностью 
комеомол ьских организаций.

Зам. начальника областного 
Управления Трудовых резервов 
тов. Иванов поднял важный 
ьопрос об обучении молодых ра
бочих передовым методам тру 
да, в частности, методам ско
ростного резания металла. Тов. 
Иванов остановился также на 
серьезных недостатках в орга
низации труда и бытовом уст
ройстве молодых рабочих. Этой 
же теме посвятила своз выступ
ление комсорг ремесленного 
училища №  7 тов. Кузьмина. 
Она высказала ряд претензий 
к комитету комсомола базового 
предприятия — судоремонтного 
завода и отделам рабочей моло
дежи обкома и горкома 
ВЛКСМ.

— В навигацию текущего го 
да,— сообщает зам. начальника 
политотдела Н И РП ’а по ком
сомолу тов. Ершов, — возрос
ло количество судовых комсо
мольских организаций, повыси
лась их роль в работе судовых 
команд. Особенно хорошо рабо 
тает комсомольско-молодежный 
теплоход «Иван Кожедуб»

Останавливаясь на недостат 
ках в деятельности комсомоль
ских организаций пароходства 
тов. Ершов говорит:

— Мы еще не добились то 
го, чтобы постановления плену 
ма были обсуждены на всех 
плавающих судах. Ряд комсо 
мольских организаций неудов 
летворнтельно борется за реа 
лизацию постановлений плену 
ма, в частности, за укрепление 
трудовой дисциплины и развер 
тыкание соревнования среди

молодых речников. За пять ме
сяцев в комсомол принято свы
ше 300 молодых речников, од
нако воспитательная работа 
среди них развернута слабо. 
Тарский и Усть-Ишимский рай
комы комсомола не интересу
ются жизнью комсомольцев не
самоходных судов, базирую
щихся на пристанях Тары в 
Усть-Ишима.

Выступающий выразил недо
вольство тем, что в обкоме 
ВЛКСМ никто конкретно не за
нимается комсомольскими ор
ганизациями речного транспор
та.

Секретарь комитета комсо
мола судоремонтного завода 
тов. Руденко, признав критику 

адрес комитета правильной, 
поставил вопрос о том, чтобы 
комсомольским организациям 
больше оказывалось практичес
кой помощи в трудовом и бы
товом устройстве молодых ра
бочих.

— Работники горкома и об
кома, — говорит он, — ближе 
и конкретнее должны знать о 
запросах и интересах рабочей 
молодежи.

Тов. Руденко сообщил, что 
на заводе готовится комсомоль
ско-молодежное собрание на 
тему: «Где я буду учиться?»

Яркий пример привел в сво
ем выступлении секретарь ко 
мнтета комсомола кордной фаб
рики тов. Смирнов. Недавно 
комитет проверил группу моло
дых рабочих, которые длитель
ное время работают по одному 
и тому же (третьему) разряду. 
Когда, после некоторой подго
товки, им предложили сдать 
технический экзамен, то все они 
выдержали его на 5 и 6 разря
ды. Так недооценивали, оказы
вается, их способности и опыт.

Выступающий сообщил, что 
на фабрике выходит ежеднев
ная стенная газета «Корд» и 
что в выпуске ее активно уча
ствует комсомольская организа
ция.

Далее тов. Смирнов указал 
на отсутствие контроля за вы
полнением собственных поста
новлений со стороны обкома 
комсомола и подверг критике
работников Молотовского рай
кома комсомола за отрыв их 
от молодежных общежитий.

Секретарь Центрального рай
кома комсомола тов. Савельев 
остановился, в основном, на 
вопросах пропаганды среди мо
лодежи физкультуры и спорта. 
Райком комсомола принят ряд 
мер по . оживлению физкультур
ной жизни в районе: лучше
стали приниматься нормы на 
значок ГТО, силами молодежи 
благоустраивается районный 
пляж, проведены велосипедные' 
соревнования. Выступающий от
мечает, что еще слабо работа
ет группа докладчиков райко
ма комсомола по пропаганде 
физической культуры, и крити
кует отделы физкультуоы об
кома и горкома BJIKCM за не
достаточную помощь райкому.

НА СНИМКЕ: старший инструктор школы ФЗУ №  9 А. А. Болотина в ткацком це
хе кордной фабрики об’ясняет учащимся устройство сновальной машины.

Фото В. Конокотина.
недостатком многих

В такой ответственный момент 
пн в обкоме, ни в горкоме ком
сомола нет заведующих отдела
ми физкультуры. Лекторская 
группа обкома также.ничего не 
делает по пропаганде спорта.

— В нашей организации, —< 
говорит секретарь комитета 
комсомола шинного завода тов,- 
Подкожурников, — проделана 
некоторая работа по реализа
ции постановлений пленума ЦК 
ВЛКСМ: повысилась производ
ственная активность молодежи,) 
создай спортивный городок при 
общежитии, развернуто сорев
нование между корпусами и 
комнатами в молодежном обще- 
житии. Однако главное еще не 
сделано: не прекратились еще 
на заводе нарушения трудовой 
дисциплины, слабо работает 
лекторская группа при коми- -■ 
тете ВЛКСМ и т. д.

Выступающий заверил пле
нум, что комсомольцы шинного 
завода до конца выполнят ука
зания ЦК ВЛКСМ.

Секретарь Называевскогб 
райкома комсомола тов. Пушка- 
рев сообщил, что в районе ак
тивно прошло обсуждение пос
тановлений пленума. Комсо
мольцы вскрыли много недо
статков в работе своих органи
заций, подняли ряд важных 
вопросов, внесли ценные пред
ложения. По инициативе моло
дежи в райцентре развернуто 
строительство стадиона.

Тов. Пушкарев пред’явил 
претензии политотделу Управ
ления дороги, работники кото
рого редко бывают среди моло
дежи станции Называевка и не 
оказывают им необходимой по
мощи. Он заявил, что отдел 
рабочей молодежи обкома ком
сомола оторван от сельских- 
районов, хотя в них немало 
различных промышленных 
предприятий.

Острым и деловым было 
выступление зав. отделом кад
ров и оргработы Ленинского 
райкома комсомола тов. Гаври
лова.

Постановления пленума в 
районе обсуждены. Однако, 
дальше этого дело не пошло, 
так как райком не мобилизовал 
актив, не опирался на него для 
практического претворения в 
жизнь решений пленума.

Тов. Гаврилов остро ставит 
вопрос о помощи со стороны 
обкома и горкома ВЛКСМ мо
лодым комсомольским работни
кам, в частности, молодому ап
парату Ленинского райкома.

— Сейчас, пока так: придут 
в райко.м инструкторы из обко
ма или горкома, запишут не
достатки в блокнот и уходят.! 
Практической же помощи они 
не оказывают.

— Решения VIII пленума 
ЦК ВЛКСМ, — говорит сек
ретарь Исилькульского райкома 
комсомола тов. Коваленко, —1 
имеют прямое отношение к ра-’ 
боте сельских комсомольски* 
организаций и поэтому ветре-1 
тили живой отклик среди 
сельской молодежи.

Тов. Коваленко приводит 
примеры активного участия 
сельской молодежи в производ
ственных делах колхозов, MTG' 
и промышленных предприятий,' 
в оживлении спортивной жиз-1 
ни и художественной самодея
тельности, а также указывает 
на ряд крупных недостатков в 
работе комсомольских органи
заций: не все организации1
серьезно влияют на колхозное’ 
производство, не везде обеспе
чен систематический рост рядов 
комсомола, слабо поставлена 
политическая учеба молодежи.)

Останавливаясь на недостать 
ках в деятельности обкома ком
сомола, тов. Коваленко привел 
пример, когда инструктор об
кома, закрепленный за райо
ном, в течение трех лет не бы.^ 
в районе.

Обком комсомола слишком 
много присылает решений, при
чем зачастую — с больший 
опозданием.

В прениях по первому воп-* 
росу выступили также тт. Пс^ 
ревалова — секретарь Куйбы-* 
шевского райкома ВЛКСМ,- 
Сорокина — секретарь комите
та комсомола ремесленного

комсо- 1.....                    училища № 2 и другие



ФИЗК /ЛЬТУРА И СПОРТ

Воздушные спортсмены
ГНЕВ МОЛОДЕЖИ МИРА

С увлечением занимаются в 
Омском аэроклубе Досааф юно
ши и девушки промышленных 
предприятий, вузов и средних 
школ Омска.

Настойчиво овладевает воз
душным сцортом комсомолец 
Михаил Мусанов — слесарь 
биофабрики. Сейчас он готовит
ся к сдаче норм спортсмена 
второго разряда.

В. Сальников и В. Федоров 
в этом году закончили среднюю 
школу. Свою учебу они умело 
сочетали с занятиями в аэро
клубе и одними из первых по
лучили разрешение на само
стоятельное управление учеб
ным самолетом.

Среди спортсменов-парэшю- 
тистов Омского аэроклуба луч
шим по праву считается комсо
молец Николай Колесников. 
На его счету — 78 прыжков. 
Три прыжка он сделал на воду, 
шесть — совершил в ночное 
время. Ему присвоен первый

разряд спортсмена-парашюти- 
ста.

Успешно овладевают пара
шютным спортом студентка ма
шиностроительного института 
Валентина Ковкова, учащийся 
речного училища Евгений Ше- 
лемин, студент автодорожного 
института Сергей Стебурако.

... Белокрылой птицей парит 
в воздухе планер. Им управля
ет слесарь кондукторского ре
зерва ст. Омск Семен Миядин. 
Планерист делает круг над по
лем аэродрома, затем плавно 
идет на посадку...

Комсомолка, депутат город
ского Совета Галина Бушмаки- 
на овладела не только планер
ным, но и парашютным спор
том. Она совершила более 50 
прыжков, десятки раз побыва
ла в воздухе на планере.

Сейчас спортсмены аэроклу
ба готовятся к встрече Дня 
Сталинской авиации.

Передовики промышлен
ных предприятий Народной 
Республики Болгарии ус
пешно осваивают опыт со
ветских новаторов. Приме
няя советские методы ско
ростной обработки металла, 
они добиваются высоких 
трудовых показателей. Од
ним из первых в Болгарии 
перешел на скоростную рез
ку металла токарь Стоян 
Модев, Ему присуждена 
Димитровская премия.

НА СНИМКЕ: С. Модев.
Фотохроника ТАСС.

В ЗАЩИТУ 
ЖАКА ДЮКЛО!
ПАРИЖ , 18 июня (ТАСС). 

В тюрьму «Сайте», куда зак
лючен Ж ак Дюкло, ежедневно 
приходит огромное количество 
писем, в которых французские 
трудящиеся выражают свою 
любовь к Французской комму
нистической партии и требуют 
немедленного освобождения 
Дюкло, Стиля и других неза
конно арестованных борцов за 
мир, демократию и националь
ную независимость Франции.

В ответ на полицейские пре
следования Дюкло, Стиля и 
других демократических деяте
лей трудящиеся Франции стре
мятся проявить свое доверие и 
уважение компартии. Как со
общает газета «Юманите», 
только в департаменте Сена, 
начиная с 28 мая, в ряды ком
мунистической партии вступило 
более 500 человек.

Во Францию непрерывным 
потоком поступают из-за грани
цы протесты против ареста Ж а
ка Дюкло и Андрэ Стиля.

Вот уже около двух лет им
периалисты США творят чудо
вищные злодеяния на много
страдальной корейской земле. 
С января нынешнего года аме
риканская военщина по прика
зу из Вашингтона стала приме
нять бактериологическое ору
жие. Недавно весь мир узнал 
о новых страшных преступле
ниях интервентов. На острове 
Кэчжедо в лагерях для корей
ских и китайских военноплен
ных распоясавшиеся янки учи
нили кровавую расправу.

Прогрессивное чело-вечество 
глубоко возмущено зверствами 
американских агрессоров. Чест
ные люди мира решительно про
тестуют против варварских 
убийств на острове Кочжедо. 

Мощно звучит голос молодежи. 
Юноши и девушки разных 
стран испытывают жгучее чув
ство гнева. Молодое поколение 
требует положить конец бан
дитским выходкам американ

ских разбойников, привлечь их 
к суровой ответственности.

В ответ на новые преступле
ния американских палачей в 
Корее китайская молодежь еще 
больше усиливает свою брат
скую помощь корейскому на
роду. В совместном заявлении 
Новодемократического союза 
молодежи Китая, Всекитайской 
федерации демократической 
молодежи и Всекитайской сту
денческой федерации говорится: 
«Преступные планы американ
ских агрессоров обречены на 
провал. Молодежь и студенты 
Китая усилят сопротивление 
американской агрессии и будут 
помогать Корее до тех "пор, 
пока не будет достигнуто чест
ное и разумное соглашение э 
прекращении военных действий 
в Корее».

Все уголки Китая облетел 
призыв включиться в борьбу со 
смертоносными средствами рас
пространения бактериологиче
ских заболеваний, которые за
брасываются на территорию 
Кореи и Северо-Восточного 
Китая. Юноши и девушки Ки
тайской Народной Республики 
приняли активное участие в 
создании противоэпидемических 
отрядов. Большинство членов 
первой противоэпидемической 
бригады добровольцев — сту
денты-медики и молодые меди
цинские работники Пекина, 
Тяньцзина, Шанхая, других го
родов страны. В составе этой 
бригады, находящейся сейчас в 
Корее, свыше 300 студентов и 
сотрудников одного только ме
дицинского факультета Пекин
ского университета.

Ни напалмовые бомбы, ни 
бактериологическое оружие, ни 
дикие зверства на острове 
Кочжедо и во многих других 
американских лагерях смерти 
не сломят волю воинов Корей
ской Народной армии и китай
ских добровольцев. Они непо
бедимы, потому что за ними — 
весь героический корейский па
род, весь могучий 475-миллион- 
ный китайский народ.

Всюду, во всех частях света, 
слышеи гневный голос молоде
жи, требующей прекращения 
зверств американцев в Корее. 
Малайский демократический 
союз молодежи и студентов 
направил письмо протеста 
премьер-министру Англии, вой

ска которой являются соучаст
никами преступлений амери
канских интервентов. Правле
ние Союза свободной швейцар
ской молодежи потребовало, 
чтобы Международный коми
тет Красного креста немедлен
но выступил против примене
ния американскими войсками в 
Корее бактериологического ору
жия.

На массовом митинге в Ос
ло (Норвегия), организованном 
молодежным' комитетом в за
щиту мира, была принята ре
золюция, осуждающая веде
ние бактериологической войны 
в_ Корее и Северо-Восточном 
Китае. В Голландии прошли 
многочисленные митинги про
теста против зверской распра
вы американских агрессоров с 
военнопленными на острове 
Кочжедо.

В Сирии и Ливане десятки 
молодежных и студенческих де
легаций посетили редакции раз
личных газет и вручили резо
люции протеста против дейст
вий американских людоедов на 
корейской земле.

Прогрессивные молодежные 
организации Франции реши
тельно требуют прекращения 
зверств и бактериологической 
войны в Корее. Отделение мас
совой детской организации 
«Союз отважных» в департа
менте Сены выступило с обра
щением, в котором, в частно
сти, говорится: «Дети хотяг
жить! Об’едииимся, чтобы за
щитить их!»

«Возмущенная греческая мо
лодежь протестует против 
зверств американских импери
алистов... Греческая молодежь 
будет решительно бороться за 
прочный мир в Корее, в Гре
ции и вэ всем мире. Вон аме
риканских и английских импе
риалистов из Кореи! Корея —> 
для корейцев!» — так говорит
ся в протесте Центрального со
вета ЭПОН (Греческая органи
зация демократической молоде
жи). Эти слова, полные гнева 
и решимости, передала радио
станция «Свободная Греция».

В совместном заявлении Фе
дерации молодежи Вьетнама, 
Союза студентов Вьетнама и 
Ассоциации школьников Вьет
нама также выражается протест 
против злодеяний американцев 
в Корее.

Единодушно требует обузда
ния распоясавшихся американ
ских фашистов свободная и 
счастливая молодежь Чехосло
вакии, Венгрии и других стран 
народной демократии.

Молодежь разных стран не 
только протестует против пре
ступлений американской воен
щины в Корее, но и решитель
но разоблачает происки агентов 
американских империалистов в 
своих странах.

Вместе со всем прогрессив
ным человечеством гневно про
тестуют против кровавых зло
деяний американских агрессоров 
трудящиеся Советского Союза. 
По всей нашей необ’ятной со
циалистической Родине прохо
дят митинги, на которых совет
ские люди клеймят позором 
американских убийц на острове 
Кочжедо, требуют сурово нака
зать их.

В. НИКОЛАЕВ.

О---------------
Состязания юных гимнастов

Окончание учебного года 
омские школьники отметили 
с партийны ми состяза 11и ями.

В воскресенье разыграно 
первенство гимнастов младшей 
группы — девушек и юношей 
15— 16 лет. Они выполняли 
вольные упражнения, упражне
ния на перекладине, брусьях и 
опорные прыжки.

Командное первенство в 
группе девушек выиграли уче

ницы школы №  66. Среди 
юношеских команд победу^одер
жали учащиеся школы №  15 с 
хорошим результатом— 176,2 

балла.
Лучших личных результатов 

у девушек добилась ученица 
"школы №  66 Нина Екимова, 
а у юношей — Толя Кравчук 
из школы №  37.

М ассовые проплывы по рекам РСФСР

А. СМИРНОВ, 
главный судья.

I Комитет по делам физи 
Ё ческой культуры и спорта 
I при Совете Министров 
\ РСФ СР решил провести ны- 
Ё иешним летом массовые 
= проплывы и эстафеты по ре 
Ё кам и другим водоемам Рос- 
Ё сийской Федерации. В них 
j примут участие десятки ты- 
Ё сяч пловцов.

Одним из наиболее мас- 
Ё совых соревнований, как и в 
Ё прошлом году, будет Азово- 
Ё Кубано— Черноморская эста- 
Ё ф ета- Она начнется в конце

Соревнования юношей по шахматам и шашкам

Комитет по делам физиче- 
Е ской культуры и спорта при 
Ё Совете Министров СССР ут- 
Ё вердил порядок проведения 
|  Всесоюзных командных со- 
§ ревноваиий юношей по 
|  шахматам и шашкам.

К соревнованиям допуще-
(ТАСС).

Советское языкознание 
на новом этапе

 О
ИСПРАВЛЕНИЕ

Окончание. Нач. на 3 стр.

работников, студентов и педа
гогов.

Институты языкознания, во
стоковедения и славяноведения 
Академии наук ведут ныне 
большую работу по созданию 
общего очерка истории отече
ственного языкознания. Языко
ведческие учреждения респуб
ликанских академий также го
товят ряд исследований, посвя
щенных изучению основных 
этапов в развитии местного 
языкознания.

Советские филологи не соби
раются ограничиться изучением 
развития знаний о языке лишь 
в нашей стране. Мы — наслед
ники всей передовой науки 
Вот почему нам следует широ
ко ввести в общее языкознание 
имеющие большое теоретиче
ское значение труды ученых 
Индии, арабских стран, Сред
ней Азии. До сих пор в исто
рий языкознания упоминались 
лишь имена европейских деяте
лей науки. Несомненно, что у 
ряда замечательных ученых 
Китая и Японии мы найдем 
самостоятельные и важные для 
нас наблюдения и суждения.

Выход в свет гениального

труда товарища Сталина имел 
огромное значение для средней 
и высшей школы. Два года в 
советских вузах и школах лик
видируется вред, который нане
сли марровцы. Известно, что 
недооценка ими роли граммати
ки при изучении русского язы
ка привела к низкой грамотно
сти учащихся. Подмена грам
матического разбора произволь-- 
ным смысловым анализом не 
приносила пользы школьникам.

После того, как хозяйни
чанье последователей Марра 
кончилось, необходимо было 
пересмотреть программы, пере
строить преподавание, изменить 
тематику курсов и дипломных 
работ, подготовить новые учеб
ники. Многое в этой области 
сделано, но еще больше надо 
выполнить.

В перестройке всей работы 
по подготовке лингвистических 
кадров большую помощь школе 
оказало Всесоюзное совещание 
преподавателей языковедческих 
дисциплин. Коренное измене
ние методов преподавания язы
ков в средней школе по-настоя
щему началось после об’еди- 
ненной сессии Академии наук 
СССР и Академии педагогиче
ских наук РСФСР, посвящен
ной трудам товарища Сталина.

В частности, впервые в исто
рии нашей школы были состав
лены программы по русскому 
языку для V III— X классов.

С января 1952 года начал 
выходить двухмесячный жур
нал «Вопросы языкознания».
Значение журнала как рупора 
передовой советской филологи
ческой мысли исключительно
велико. Борясь за внедрение
марксизма в языкознание, за 
ликвидацию последствий арак
чеевского режима в языкозна
нии, журнал будет в то же вре
мя оказывать широкую научно- 
методическую помощь препода
вателям языковедческих дис
циплин в вузах и средней шко
ле.

Подводя некоторые итога 
работы по выполнению сталин
ских указаний за истекающие 
два года, мы не закрываем 
глаз и па наши недостатки. Все 
советские языковеды должны 
приложить свои силы к тому,
чтобы полностью освободиться 
от них и достигнуть, наконец, 
более значительных результа
тов в развитии марксистского 
языкознания. Дело чести фило
логов нашей страны—стать до
стойными того большого внима
ния, той всемерной помощи и 
тех неустанных забот, которы
ми наша наука обязана совет
скому правительству, больше
вистской партии, величайшему 

ученому мира, гениальному 
вождю народов И. В. Сталину.

В газете «Молодой больше
вик» за 18 июня по вине ра
ботника редакции т. Медведчи- 
ковой информация «Совещание 
директоров детских домов» да
на в извращенном виде. Речь

лом». 21 июня — «С любовью 
не шутят». Начало в 8-30 ве
чера.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ — 
21 июня — новый спектакль 
«Девичий переполох». Начало 
в 8-30 вечера.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — 
«Живой труп» (I-я серия).

должна итти не о совещании 
директоров детских домов, а о 
семинаре директоров домов 
культуры.

На виновного наложено стро
гое взыскание.

охоте».
«ЛУЧ» — «Живой труп»

(I-я серия).
«МАЯК» — «Живой труп» 

(I-я серия).
«ЭКРАН»’ — художествен

ный фильм (3-я серия).
ИМ. 22 ДЕКАБРЯ 1918 г* 

— «Живой труп» (1-я серия).Академик В. ВИНОГРАДОВ.
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с£ театрах и кино:
ОБЛДРАМ ТЕАТР — «Раз- «ПОБЕДА» «Повесть об

июля. Старт будет дан в : 
Армавире, финиш состоится : 
в Новороссийске.

Значительным спортив- § 
ным событием явится боль- \ 
ш о й  волжский проплыв ОТ z 
Куйбышева до Сталинграда i 
на дистанцию 1.000 километ- 1 
ров. В нем примут участие I 
опытные пловцы-марафонцы, j 

Массовые проплывы и эс- Ё 
тафеты состоятся также на ; 
Дону, Оке, Москве-реке, Не- { 
ве, Клязьме и других реках. \ 

(ТАСС). }

ны сборные команды союз- | 
ных республик, Москвы и : 
Ленинграда.

Встречи юных шахмати- : 
стов и шашистов решено : 
провести в Ростове-иа-Доиу § 
с 16 июля по 1 августа.

(ТАСС), j


